

An
alle Bürgermeisterinnen und Bürgermeister
im Bundesland Tirol

ÖBB-Personenverkehr AG
Nah- und Regionalverkehr
Regionalmanagement Tirol
René Zumtobel
6020 Innsbruck, Südtiroler Platz 7

rene.zumtobel@pv.oebb.at
<http://tirol.oebb.at>

Information zum ÖBB Fahrplan 2018

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Am **Sonntag 10. Dezember 2017** tritt der neue ÖBB Fahrplan in Kraft der bis Mitte Dezember 2018 gilt. An diesem Tag werden in ganz Europa die Fahrpläne aktualisiert. Mit diesem Schreiben möchte ich Sie als regionalen Partner der ÖBB aktiv über die wichtigsten Neuerungen im Zugverkehr in Tirol informieren. Konkret in Osttirol bleibt beim ÖBB Fahrplan ein stabiles und unverändertes Angebot.

Zusätzliche Angebote für die Kunden im Nahverkehr

Dank der Bestellungen des Landes Tirol über den Verkehrsverbund Tirol (VVT) wird das Schienenangebot der ÖBB neuerlich erweitert. Wir werden im kommenden Fahrplanjahr insgesamt rund 7,2 Mio. Zugkilometer in Tirol unterwegs sein. So wird es unter anderem an den Wochenenden (Fr/Sa und Sa/So) neue Nacht S-Bahnen zwischen Innsbruck und Landeck-Zams mit allen Halten entlang dieser Bahnlinie geben. Durch die bestehende Nacht S-Bahn zwischen Kufstein und Innsbruck wird es ein durchgehendes Nachtangebot im gesamten Inntal von Kufstein über Innsbruck bis Landeck geben.

Zudem wird ein neuer REX von Innsbruck (ab 16:50 Uhr) nach Wörgl eingeführt um den stark frequentierten Railjet zu entlasten. Bei mehreren Zügen im Frühverkehr von Kufstein nach Innsbruck stehen insgesamt rund 300 zusätzliche Sitzplätze für die Fahrgäste zur Verfügung. Zwischen Rum und Hall wird die neue S-Bahn Haltestelle Hall-Thaur ihren Betrieb aufnehmen und für hoffentlich viele Kunden eine neue Ein- oder Ausstiegsmöglichkeit bieten.

In Wörgl Hbf. werden für mehrere Umsteigerelationen die Fußwege zwischen den Zügen aus dem Inntal zu jenen ins Brixental durch geänderte Bahnsteigeinfahrten deutlich kürzer. Einige Züge aus dem Inntal werden neu ins Brixental (ohne Umsteigen) durchgebunden. Ab April 2018 wird der neue Cityjet www.cityjet.at aus Salzburg kommend bis Wörgl zum Einsatz kommen. Das bedeutet für die Kunden, dass die Nahverkehrszüge zwischen Hochfilzen und Wörgl nahezu zu 100% mit Klimaanlage sowie modernster Ausstattung unterwegs sind.

Mehr Attraktivität im ÖBB Fernverkehr

Im Fernverkehr wird der Stundentakt (zwischen 5 und 22 Uhr) mit den ÖBB Railjets von Tirol über den Arlberg endgültig fertiggestellt. Die letzte Taktlücke um 20:48 Uhr (=Ankunft Innsbruck aus Wien ab 16:30 kommend) wird geschlossen und der Railjet fährt täglich mit Halt in Imst-Pitztal und Landeck-Zams weiter bis nach Bregenz. Der bestehende Stundentakt von Tirol nach Wien – jede Stunde ein Railjet zwischen 5 und 20 Uhr – bleibt auch im neuen Fahrplan ein Fixpunkt. Insbesondere als touristisches Angebot für die Anreise in die Skigebiete des Brixentales wird es ab Ende Dezember 2017 an den Wochenenden drei direkte Railjets von Wien über Zell am See nach Wörgl (mit Halten zwischen Fieberbrunn –

Kitzbühel und Kirchberg) geben. Sie ergänzen das bereits bestehende Angebot eines Railjets der jeden Samstag ab Ende Dezember 2017 von München durch Tirol bis an den Arlberg fährt. Ab Ende März 2018 soll zudem bei den EC-Zügen die aus München kommen und über Innsbruck Richtung Italien auf Schiene sind, ein Zug täglich mehr nach Bologna fahren (bisher nur bis Verona).

Alle verfügbaren ÖBB Tickets sind bereits online im ÖBB Ticketshop, per App am Smartphone, an den ÖBB Ticketautomaten oder an den besetzten ÖBB Ticketschaltern sowie über das ÖBB Kundenservice unter Tel. 05-1717 erhältlich. Alle Zugverbindungen sind zudem unter www.oebb.at für das gewünschte Reisedatum abfragbar.

Ich würde mich sehr freuen, wenn Sie die Ihnen mit diesem Brief übermittelten Unterlagen zum neuen Fahrplan 2018 auch den BewohnerInnen Ihrer Gemeinde zugänglich machen und bedanke mich schon jetzt für die gute Zusammenarbeit.

Sollten Sie weitere Fragen zum ÖBB Fahrplan ab 10. Dezember 2017 haben, stehe ich Ihnen gerne persönlich für Fragen zur Verfügung.

Ich wünsche Ihnen sowie Ihren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Gemeinde- und Stadtämtern eine besinnliche Adventszeit sowie schon jetzt Frohe Weihnachten und einen guten Rutsch ins neue Jahr 2018.

Mit freundlichen Grüßen

Für die ÖBB-Personenverkehr AG



René Zumtobel
Regionalmanager Tirol